

### III

Die Rechenschaftslegung zur Durchführung der Neuwahlen der Leitungen der Grundorganisationen beginnt in den Parteigruppen. Die aktive Mitarbeit jedes Genossen bei der Durchsetzung der Beschlüsse von Partei und Regierung, sein offenes Auftreten für die Politik der Partei, seine Tätigkeit im Arbeitsprozeß und im Wohngebiet ist einzuschätzen. Es ist zu beraten, wie jeder Genosse auf Grund seiner Fähigkeiten in die Parteiarbeit, in die Arbeit der Massenorganisationen zur Lösung der politisch-ökonomischen und kulturellen Aufgaben wirksam eingesetzt werden kann.

Wenn notwendig, sollten mit Genossen, die durch ihre nicht ausreichende Arbeit die Rolle des Parteimitgliedes und seine Verantwortung herabmindern, Aussprachen geführt werden, damit ihre Tätigkeit dazu beiträgt, die Kampfkraft der gesamten Grundorganisation zu heben.

Der Erziehungsprozeß ist in der Richtung zu verstärken, daß alle Erscheinungen bei Parteimitgliedern beseitigt werden, die die Beziehungen der Partei zu den Massen stören, wie z. B. Sorglosigkeit gegenüber der Durchführung der ökonomischen Aufgaben, prinzipienloses Verhalten zu ideologischen Fragen oder übermäßiger Alkoholgenuß und Abgleiten zum Spießertum.

Die Rechenschaftsberichte der Leitungen und der Revisionskommissionen sowie die Entschließungen sind wichtige politische Dokumente. Sie müssen im Kollektiv der Parteileitung ausgearbeitet und unter Hinzuziehung von Parteipraktikanten, Spezialisten, zeitweiligen Kommissionen usw. vorbereitet werden. Der Inhalt der Berichte muß die kritische Aussprache über die geleistete Arbeit der Parteiorganisationen und ihrer Leitung fördern und zur weiteren Aktivierung des gesamten Parteilebens führen.

Der Bericht muß von der Generallinie der Partei und von der Lage im Bereich der Parteiorganisation ausgehen. Er muß zeigen, wie die Arbeit der Parteiorganisation verbessert und die Massenorganisationen wirkungsvoller in den Kampf um die Lösung der Aufgaben einbezogen werden können. Das ist dringend erforderlich, um mit Hilfe des Produktionsaufgebots und der Anwendung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts, der Verallgemeinerung der besten Beispiele, die Arbeitsproduktivität schnell zu steigern und alle Werktätigen für die Erfüllung der Beschlüsse der Partei zu gewinnen.

Der Bericht muß kritisch einschätzen, wie die Produktionsverpflichtungen der Genossen sowie im gesamten Bereich der Parteiorganisation erfüllt wurden; er muß ferner die Ursachen bestehender Unzulänglichkeiten und Mängel aufdecken und zeigen, wie sie beseitigt werden müssen.